

En ONU

Duarte Hace Propuesta de Paz a los Guerrilleros

NACIONES UNIDAS, octubre 8 (UPI).— El Presidente de El Salvador, José Napoleón Duarte, ofreció hoy ir desarmado a territorio controlado por los guerrilleros para negociar la paz y su incorporación al sistema democrático, frente a la prensa internacional y a la Iglesia.

Duarte dijo que garantizaba la seguridad de los guerrilleros "con mi propia vida, pues iré desarmado, para brindarles la seguridad de un espacio político dentro del sistema democrático pluralista y constitucional que defiende mi gobierno", con la oferta de una amnistía.

Duarte fue específico y pidió a los jefes guerrilleros "ante los pueblos del mundo", que abandonen su actitud "anti-histórica" y que bajen desarmados

de las montañas para negociar el 15 del corriente en la población de La Palma, en el departamento de Chalatenango, para discutir una solución a la crisis y su participación en las próximas elecciones.

Dicho departamento se ha caracterizado por la intensa actividad de los guerrilleros que aparentemente controlan algunas de sus áreas.

El Presidente Duarte formuló su oferta de paz ante la asamblea general de las Naciones Unidas en un discurso que recién fue programado a mediados de la semana próxima.

Cuando se le preguntó posteriormente, en una conferencia, qué garantías había de que los guerrilleros no serían emboscados, dijo: "Con mi propia vida, pues iré desarmado" y

destacó que para esta propuesta tiene el pleno apoyo del alto mando militar "uno de cuyos representantes está a mi lado (el viceministro de seguridad nacional, coronel Reinaldo López Nulla).

El mandatario dijo que para facilitar la paz pondrá al Parlamento "una amnistía general para los delitos políticos, estamos ejerciendo el control de cualquier abuso de autoridad, eliminando todos los métodos de represión que existieron alguna

vez en la historia de nuestra patria y que han sido, en parte, el origen de una rebelión que no tiene razón de ser".

"Esto quiere decir, que estoy ofreciendo la seguridad de un espacio político dentro del sistema democrático pluralista y constitucional que defiende mi gobierno", dijo el Presidente.

Dijo que El Salvador está "seriamente convulsionado por un conflicto

—Favor pase a la página 19.



DÍA DE COLÓN. Nueva York, octubre 8.— La actriz italiana Sofia Loren, saluda hoy, durante el desfile neoyorquino del Día de Colón. La actriz fue la gran mariscal del desfile. (UNIFAX II de UPI).

Comienza Juicio Contra Golpistas en Granada

SAN JORGE (Granada), octubre 8 (EFE).— Los líderes del golpe de estado en Granada, que este mes cumple su primer aniversario, pueden ser condenados a pena de muerte en el juicio que comenzará mañana martes en la capital granadense.

El proceso ha sido pospuesto en varias ocasiones hasta que finalmente se celebró la audiencia para determinar si había causa

probable y qué tribunal juzgaría a los acusados. Se espera que demore la selección de los jurados y se anunció que fue aumentado a 60 el número de personas que podrán ser interrogadas para que integre el jurado.

El juicio es contra 19 personas, incluido el ex-viceprimer ministro Bernard Coard y el ex-coman-

—Favor pase a la página 19.

Bush en Desfile de Día de Colón en Nueva York

NUÉVA YORK, octubre 8 (AP).— La actriz italiana Sofia Loren encabezó a unas 40.000 personas que desfilaron a lo largo de la Quinta Avenida, en Manhattan, para celebrar el "Día de Colón", en un acontecimiento que tuvo este año, ribetes políticos.

Tanto el Vicepresidente George Bush, como los candidatos demócratas, Walter Mondale y Geraldine Ferraro, participaron en el desfile, en el que se

enfrentaron muchos partidarios de republicanos y demócratas con cánticos, cartelones y globos.

La trigésimo quinta parada del Día de Colón es la primera que tiene a una mujer como gran mariscal. La Loren había tenido que cancelar su presentación el año pasado en el desfile, cuando éste fue suspendido por la muerte del cardenal Terence Cooke.



GOZZILA. Tokio, octubre 8.— El muñeco electrónico mecánico del personaje cinematográfico, Gozilla, exhibido hoy en la calle Ginza, para promover una película de próximo estreno. El muñeco tiene una altura de 4 metros. (RADIOFOTO de AP).

Golpe Cósmico Recibe el Transbordador Challenger

CABO CANAVERAL, Florida, octubre 8 (AP).— Los astronautas del transbordador Challenger, enfrentados a una serie de dificultades durante los cuatro días que llevan en el espacio, perdieron hoy temporalmente gran parte de su capacidad de comunicaciones debido a un "golpe cósmico" que averió un satélite de rastreo.

Otro tipo de dificultades parecen vislumbrarse para la nave, debido a la presencia de una tormenta tropical en el Atlántico que podría interferir con los planes de aterrizaje del

transbordador en la Florida. Su desarrollo es seguido de cerca por los meteorólogos.

El control de la misión calificó el "golpe cósmico" de destello solar o perturbación eléctrica que borró la memoria del satélite, que retransmite la información a la Tierra. Durante el percance, sin embargo, los tripulantes del Challenger se comunicaron con el control de la misión en Houston a través de una serie de estaciones en Tierra, lo cual reduce a la mitad sus contactos con nuestro planeta.

Problemas Económicos Trata Shimon con E.U.

WASHINGTON, octubre 8 (AP).— El nuevo Primer Ministro israelí, Shimon Peres, inició hoy conversaciones con el gobierno del Presidente Ronald Reagan en torno a los problemas económicos que afectan al Estado judío y respecto a la perspectiva de que las tropas israelíes sean retiradas del Líbano.

Peres romperá con la tradición y no centrará sus conversaciones en la disputa árabe-israelí, aunque los funcionarios del gobierno norteamericano se proponen conocer su opi-

nión respecto a la posibilidad de negociar con Jordania.

El alza espectacular del coeficiente inflacionario en Israel, que actualmente supera el 400 por ciento anual, será el tópico principal que abordará Peres durante su visita de tres días a Estados Unidos.

El gobierno de Reagan trata de obtener seguridades de que Israel está en vías de abordar sus problemas de forma satisfactoria y global antes de deci-

—Favor pase a la página 19.

Dictadura de Partido Denuncian en Nicaragua

MANAGUA, octubre 8 (ACAN-EFE).— El Partido Liberal Independiente (PLI) denunció las intenciones del Frente Sandinista de Liberación Nacional (FSLN) de instaurar en Nicaragua una "dictadura de partido".

Virgilio Godoy, presidente del "PLI" y candidato presidencial de ese partido ante las próximas elecciones dijo que "hay que decapitar" los proyectos del "FSLN" sobre la implantación de una "dictadura de partido parecida a la de México".

Godoy declaró hoy lunes a "ACAN-EFE", que desde hace dos meses circula un rumor de que el "FSLN" resolvió cambiar la línea de instaurar un partido único por la de un

partido hegemónico.

Añadió que de implantarse aquí un modelo político similar al de México "donde existe una dictadura de partido desde hace cincuenta años, constituiría una negación de las posibilidades de un siste-

ma realmente democrático en Nicaragua".

"Para que exista un modelo democrático en nuestro país, debe de existir un libre juego de las fuerzas políticas nicaragüense".

—Favor pase a la página 47.

Petrolero Liberiano es Atacado por Avión Iraquí

MANAMA, Bahrein, octubre 8 (AP).— La aviación iraquí disparó hoy, tras una tregua de 22 días, un cohete Exocet contra el petrolero liberiano World Knight que mató a seis tripulantes, dijeron fuentes de salvamento marítimo.

Otros seis marineros resultaron heridos en el ata-

que, que causó un incendio en el navío de 254 toneladas, anadieron los informantes.

En Bagdad, un vocero militar iraquí dijo que "dos objetivos navales de gran tamaño" fueron atacados al sudeste de la isla iraní de Kharg, importan-

—Favor pase a la página 19.



DESPUES DEL DEBATE. Louisville, octubre 8.— El candidato presidencial Walter Mondale estrecha la mano de Nancy Reagan, después del debate televisado con Ronald Reagan, en Louisville. (UNIFAX II de UPI).